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Вземерно развивать колхоз
ное коневодство—1—2 —3 стр.

Ео всей районных и сель
ским Советам депутатов тру - 
дящахся— 1 стр.

0) отмене гарнцевого 
сбора за переработку зерно
вых, бобовых, крупяных, риса 
и масличных культур—2 стр.

Всемерно развивать колхозное 
коневодство

Постановление ЦКВКП(б) 
и Совнаркома СССР об и з 
менениях в политике заго
товок и закупок сельскохо
зяйственных продуктов о т 
крывает широкие перспек
тивы для развития всех 
отраслей общественного 
хозяйства колхозов.

Огромный стимул для 
развития получает, в част
ности, коневодство, имею
щ ее исключительное зна
чение для народного х о 
зяйства страны, укрепле
ния ее оборонной мощи. 
Существовавший до  сих 
пор порядок сдачи коней 
государству для нужд об о
роны отменен, потому что 
он сдерживал рост конско
го поголовья, лишал кол
хозы заинтересованности в 
выращивании хороших л о 
шадей. И в  самом деле: при 
этом порядке передовые 
колхозы сдавали государ
ству для нужд обороны 
всех лучших коней, а о т 
стающие артели либо вов
се не 'сдавали, либо же 
сдавали ничтожно мало.

Показателен такой при
мер. В прошлом году кол 
хозы Целинского района, 
Ростовской области, дол
жны были ('дать РККА 50 
лошадей. Львиная доля 
этого количества—4 0 голов 
пала на артель имени Во
енного Совета СКВО, все 
ж е  остальные 60 колхозов 
района дали... 10 голов. 
Другими словами, п ередо
вой колхоз, сознающий 
свой долг перед родиной и 
выращивающий отличных 
лошадей, по существу вы
полнил чуть ли не весь 
районный план! Таким об 
разом, на практике о тста 
лые колхозы фактически 
поощрялись, оказывались 
в льготном положении, а 
их обязательства вы полня
ла передовая артель. В 
приведенном примере, как 
в капле воды, отразились 
крупнейшие недостатки 
старого, ныне отмененного 
порядка сдачи лошадей для 
нужд армии.

Сила нового закона зак 
лючается в том, что он 
поможет полностью лик
видировать эти недостат

ки и приведет в движение 
большие резервы колхоз
ного производства. Для 
всех без исключения кол
хозов устанавливается обя
зательный минимум разве
дения и выращивания ло 
шадей, годных для армии, 
в соответствии с земель
ной площадью, закреплен
ной за колхозами. С 1941 
года вводятся обязатель
ные поставки лошадей для 
нужд обороны по нормам 
в соответствии с установ
ленным минимумом кон
ского поголовья. В связи 
с этим отсталые колхозы 
должны будут подтянуть
ся, ибо никто теперь за 
них не будет выполнять 
государственных обяза
тельств. Передовые же ар
тели постараются еще боль
ше развить коневодство.

В своем докладе на XVIII 
съезде партии товарищ 
Сталин указал, что, хотя 
по конскому поголовью мы 
еще отстаем от дореволю 
ционного уровня, но не 
может быть сомнения, что 
эта отсталость будет лик
видирована в кратчайший 
срок. Изменения в поли 
тике заготовок и закупок 
сельскохозяйственных про
дуктов являются тем мощ 
ным рычагом, который дви
нет вперед коневодство. 
Новый закон даст возмож
ность успешно решить за 
дачу, поставленную това
рищем Сталиным.

Но было бы наивно, не 
достойно большевиков по
лагать, что если созданы 
все предпосылки для даль 
нейшего количественного 
и качественного роста кон
ского поголовья, дело пой
дет самотеком. Нет, мест
ным партийным организа
циям, советским и земель
ным органам придется мно
го и крепко поработать, 
чтобы преодолеть ту  не
дооценку лошади, которая 
все еще сильно отраж ает
ся на сельском хозяйстве. 
В „Правде'" уже сообща
лось об антигосударствен
ной позиции некоторых

Ко всем районным и сельским Советам 
депутатов трудящихся

Социализм в нашей стра
не победил окончательно и 
бесповоротно. Изменилась 
вся жизнь советской дерев
ни. Окрепли колхозы. Вы
росли сотни тысяч замеча
тельных мастеров сельско
го хозяйства. Многие из 
них награждены правитель
ством за прекрасные образ
цы социалистического тру
да. Всесоюзная сельскохо
зяйственная выставка ши
роко показала всей стране, 
всему миру наши неисчер
паемые возможности наших 
лучших людей —  передови
ков социалистического сель
ского хозяйства.

Колхозный строй создал 
основу для подлинной куль
турной революции в дерев
не. Теперь перед нами стоит 
задача помочь всей массе 
колхозников стать в одни 
ряды с передовиками. Как 
никогда необходима сейчас 
культурно - воспитательная 
работа.

У советов есть богатей
шие возможности сделать 
это. У нас крепкая эконо
мическая база, сотни ты
сяч культурно-просветитель
ных учреждений —  школы, 
избы-читальни, клубы, биб
лиотеки, дома культуры. 
Есть прекрасная предан
ная своей родине советская 
интеллигенция с энтузиаз
мом участвующая в обще
ственной II культурной ЖИЗ
НИ деревни.

Наша страна быстро идет 
вперед. Культурная работа 
не должна отставать от 
хозяйственно - политического 
роста страны. Нельзя по
этому мириться с тем, 
чтобы во многих сельских 
советах ещ е не покончили 
с позорным наследием прош
лого— неграмотностью.

Нельзя мириться с тем. 
чтобы местный Совет депу
татов трудящихся равно
душно относился к плохой 
работе избы-читальни, клу
ба, дома культуры, библио
теки и ие проявлял заботы 
о них.

Надо все сделать для 
укрепления политик о - пр о-
светительных органов дерев
ни— изб-читален, колхозных 
клубов, домов культуры. 
Они должны иметь чистые 
и уютные помещения, хоро
шее оборудование, чтобы 
колхозники с удовольствием 
в культурной обстановке 
могли проводить В НИХ (‘ВОЙ 
досуг, заниматься самообра
зованием, слушать радио, 
участвовать в своем кол
хозном хоре, оркестре, спек
такле.

Надо позаботиться о том, 
чтобы каждый колхозник 
мог получить в справочном 
столе своей избы-читальни 
разъяснения и ответы на 
различные волнующие его 
вопросы, чтобы здесь рабо
тали агротехнические и дру
гие кружки, устраивались 
лекции и беседы учителя,

врача, агронома, чтооы здесь 
можно было прочитать хо
рошую книгу, журнал и 
газету.

Огромнейшее значение для 
культурного роста масс 
имеет печать-—книга и га
зета. Советы должны добить
ся того, чтобы каждая изба- 
читальня, колхозный клуб 
и дом культуры имели хо
рошую библиотечку, были 
обеспечены газетами и жур
налами столы в избе-читаль
не, устраивались литератур
ные вечера, громкие читки.

Хорошая изба-читальня, 
библиотека, клуб на селе—  
это дело чести каждого со
вета. Эти культурные у ч 
реждения деревни должны 
быть окружены повседнев
ным вниманием депутатов, 
им должна быть оказана 
всемерная поддержка, по
мощь со стороны сельской 
интеллигенции.

Я уверен, что наши но
вые районные, сельские Со
веты депутатов трудящих
ся, соревнуясь между со
бой, сумеют в короткий срок 
сделать избы-читальни, клу
бы и дома культуры под
линными культурными оча
гами деревни, помогут лик
видировать неграмотность в 
ближайшее время— выпол
няя этим свои священные 
обязанности перед избира
телями.

М. И. Калинин.
13 апреля 1940 года.

(Окончание см. на 2 стр.)

К путине
ЕЛИЗАРОВО, 16 апреля. 

(По телефону от наш. корр.). 
Рыбаки Елизаровского кол
хоза, Самаровского района, 
полностью подготовились 
к  весенней путине. Все 
орудия лова рыбы еще раз 
проверены и завезены нга 
места промысла. На рыбо
ловные угодия еще по зим
нему пути колхоз завез 
флот.

ГОТОВЫ
Всего на лове рыбы ве

сной будет участвовать 33 
человека, из которых ор
ганизовано 4 звена.

Рыбаки Елизаровского 
колхоза под руководством 
своего опытного бригадира 
Я. П. Шаламова в честь 
международного праздника 
1-е мая обязались досроч
но завершить план добычи 
рыбы ЧН квартала.

Г. Скрипунов.

О ДНЕ ВЫБОРОВ ДЕПУТАТОВ 
В ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ ССиР 
ОТ КАРЕЛО-ФИНСКОИ ССР
Президиум Верховного 

Совета СССР назначил 
выборы депутатов в В ер
ховный Совет СССР от 
Карело-Финской ССР на 16 
нюня 1940 года.

Начало избирательной 
кампании в Верховный Со
вет СССР от Карело-Фин
ской ССР объявлено с 16 
апреля 1940 гоца.

На основании ст. ст. 34 
и 35 Конституции СССР и 
ст. ст. 21, 22, 23 и 24 „По
ложения о выборах в Вер
ховный Совет СССР" в 
Карело Финской ССР обра
зовано 25 избирательных 
округов по выборам в Со
вет Национальностей и один 
избирательный округ— по 
выборам в Совет Союза 
Верховного Совета СССР.

(ТАСС).

Помощь городских парторганизаций 
Горького—подшефным к о л х о з а м
Парторганизации города 

Горького оказывают боль
шую помощь подшефным 
колхозам в массово-поли
тической и хозяйственной 
работе.

В подшефные колхозы 
из Горького выехало 70 
агитаторов.

Агитбригады разъясняют 
колхозникам решения VI 
Сессии Верховного Совета 
СССР, постановление СНК 
СССР и ЦК ВКП(б) об и з 
менениях в политике за 
готовок и закупок сель
скохозяйственных продук
тов.

Для помощи в подготов
ке к весеннему севу пред
приятия Горького послали 
в подшефные районы 16

ремонтных бригад. Они по
могут МТС своевременно 
закончить ремонт тракто 
ров и разных сельскохо
зяйственных машин. Р а б о 
чие Сормовского завода 
готовят подшефным колхо
зам оборудование для ме
ханизированной поливки 
овощей.

Большую работу прово
дит в деревне парторгани
зация сельскохозяйствен
ного института. Профессо- 
ры и научные работники 
института часто выезжают 
в подшефные колхозы, 
проводят там беседы, по
могают составлять агро
планы, читают лекции.

(ТАСС).
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ОБ ОТМЕНЕ ГАРНЦЕВОГО СБОРА ЗА ПЕРЕРАБОТКУ 
З Е Р Н О В Ы Х ,  Б О Б О В Ы Х ,  КРУПЯНЫХ, РАСА 

Н МАСЛИЧНЫХ КУЛЬТУР
Постановление Совета Народных Комиссаров Союза ССР 

и Центрального Комитета ВКП(б)
В целях улучшения ра

боты мельниц колхозов и 
местных советов, облегче
ния колхозов и колхоз 
ников и увеличения их за* 
интересованности в помоле 
зерна и переработке м ас
личных культур для продо
вольственных и фуражных 
нужд, Совет Народных 
Комиссаров Союза ССР 
и Центральный Комитет 
ВКП(б) постановляют:

1. Отменить с 1 июля 
1940 года взимание гарнце
вого сбора натурой, посту
пающего в доход государ
ства, за переработку зер 
новых, бобовых, крупяных, 
риса и масличных культур 
на всех государственных 
колхозных и кооператив
ных мельницах, крупоруш
ках и маслобойках и уста
новить за переработку 
указанных культур денеж 
ную плату.

2. Предложить советам 
народных комиссаров со
юзных и автономных рес
публик, краевым и област

ным исполнительным коми
тетам,при установлении по
районных норм государст
венных поставок зерна 
колхозами, учесть необхо
димость перенесения от 
колхозников на колхозы 
того количества зерна и 
подсолнуха, которое полу
чало государство по гарн
цевому сбору от колхоз
ников.

3. Денежная плата за 
переработку зерна, бобо 
вых, крупяных, риса и ма
сличных культур на мель
ницах, крупорушках и ма
слобойках, принадлежащих 
колхозам, устанавливается 
правлениями колхозов, а 
на мельницах, крупорушках 
и маслобойках, принадле
жащих местным Советам, 
—местными Советами де
путатов трудящихся в пре
делах, предусмотренных 
постановлениями советов

Председатель Совета На
родных Комиссаров Союза 

ССР В. Молотов 
15 апреля 1940 года.

народных комиссаров со 
юзных республик.

4. Предложить колхозам 
завести свои мельницы, 
особенно водяные и вет
ряные, отремонтировать и 
привести в полный поря
док существующие мель 
ницы, а местным совет
ским и партийным органам 
— оказывать колхозам н е 
обходимое содействие в 
этом деле.

5. Обязать государствен
ные, кооперативные орга
низации и колхозы, имею
щие мельницы, крупоруш
ки и маслобойки, сдать 
заготовительным пунктам 
заготзерно все поступив
шее до 1 июля 1940 года 
гарнцевое зерно и подсол
нух не позднее 10 июля 
1940 года с оплатой его 
ва условиях, существовав
ших до издания настоящ е
го постановления.

Секретарь Центрального 
Комитета ВКП(б)

И. Сталин.

Отчет райкома комсомола 
на заседании 

бюро райкома ВКП(б)

УСПЕШНОЕ РАСПРОСТРАНЕНИЕ 
ЛОТЕРЕЙНЫХ БИЛЕТОВ

15 апреля в Сургутском 
районе организации прове
ли краткие митинги, посвя
щенные началу распростра
нения билетов 14 й лотереи 
Осоавиахима. К вечеру то 
го же дня в Сургуте при
обрели лотерейные билеты 
400 человек.

По-боевому провел рабо
ту т. Тарасов (районный 
Совет депутатов трудящих
ся], распространив билетов 
лотереи на 425 рублей.

Старший агроном район
ного земельного отдела 
т. В. Навроцкий приобрел 
лотерейных билетов на 
100 рублей, зоотехник рай- 
зо т. С. Грицюк на 65 руб
лей, т. Голдобинна 50 руб
лей.

Г. Ш иш кин.

Остяко-вогульцы приобрели 
лотерейных билетов 
на 24 тысячи рублей

Начало реализации 14-й
всесоюзной лотереи Осо* 
ааяахима вызвало большой 
политический подъем тру
дящихся пос. Остяко Бо
гу тъск. Рабочие,служащие, 
советская интеллигенция 
активно приобретают ло
терейные билеты. Многие 
организации поселка тре 
буют билетов для ре 
ализации дополнитель 
но. Работники окруж 
ной конторы связи приоб 
рели билетов на 2200 руб 
лей.

Особенно активно про
должается реализация би
летов 14-й лотереи Осоа
виахима в средней школе, 
где секретарем первичной 
организации Осоавиахима 
является т.Харлов.В педаго
гическом училище, при бо
льшой активности препода
вателя тов. Величко, рас
пространено билетов на 
1874 рубля.

Всего по Остяко-Вогуль 
сиу к 3 часам дня 16 а п 
реля распространено би
летов 14-й всесоюзной л о 
тереи Осоавиахима на 24 
тысячи рублей.

СУРГУТ. (По телефону от 
наш. корр.). На днях бю 
ро Сургутского райкома 
ВКП(б) заслушало доклад 
секретаря Сургутского рай 
кома комсомола т. З а в ь я 
ловой о политическом вое 
питании комсомольцев и 
работе с несоюзной моло
дежью. На заседании бю
ро райкома партии из о т 
чета т. Завьяловой выясни
лась неприглядная картина. 
И з  433 комсомольцев ис
торию партии самостоятель
но изучают 120. В кружках 
обучаются 88 человек. 13 
комсомольцев изучают кни 
гу „Наша родина".

В точности вышеприве
денных цифр сомневался 
даж е докладчик. Эти сом
нения имеют свое основа
ние, так как контроля за 
самообразованием комсо
мольцев нет. Заведующий 
отдела пропаганды и аги
тации райкома комсомола 
т. Куйвашевэ, секретари 
первичных комсомольских 
организаций и некоторые 
первичные парторганизации 
устранились от дела поли
тического образования ком
сомольцев.

Райком комсомола не зна 
е т  состояние дел в к ол хоз
ных первичных организа
циях ВЛКСМ. Комсомоль
цы одиночки представлены 
сами себе. Все это отра
ж ается на росте комсомоль
ских рядов. В первом квар 
тале с. г. в комсомол при

нято 30 человек, в числе 
которых из национальной 
молодежи только 6 чело
век. Комсомольцы не уча
ствуют в стахановском дви* 
жении. Не случайно стаха- 
нэвцев-комсомольцев толь
ко 5 человек, у д а р н и к о в -  
17. Снизилась воспитатель
ная работа с комсомоль
цами и несоюзной молоде
жью. За последние 3 меся
ца проведено 3 совещания 
с секретарями комсомоль
ских организаций с. Сургу
та, 2 кустовых собрания, 
9 лекций в помощь изуча
ющим историю партии. Со
вещаний по обмену опытом 
учебы и собеседований на 
политические темы прове
дено только 5. На них при
сутствовало всего 43 ком
сомольца и 5 человек из 
несоюзной молодежи.

Бюро райкома ВКП(б) 
потребовало от райкома 
комсомола и лично от егс^ 
секретаря т. Завьяловой 
коренного улучшения по
литико-воспитательной ра
боты среди комсомольцев 
и несоюзной молодежи. 
Бюро райкома партии обя
зало всех секретарей пер
вичных парторганизаций и 
коммунистов-одиночек там, 
где нет первичных партор
ганизаций, практически по
могать комсомолу в орга
низации политической уче* 
бы и воспитательной рабо
ты с комсомольцами и не
союзной молодежью.

ХОРОШАЯ ИНИЦИАТИВА
В январе с. г. Кунин 

Кузьма Григорьевич, как 
охотник-передовик и мас
тер  пушного дела, был 
взят на работу в районное 
отделение (с.Ларьяк) глав
пушнины в качестве уче
ника еырьевщика.

За непродолжительное 
время т. Кунин хорошо 
освоил дело и уже самос
тоятельно м ож ет произво
дить приемку пушнины.

Работники заготовитель
ных организаций Ларьяка

должны продолжать смелое 
выдвижение лучших охот
ников хантэ на руководя
щую работу.

Вопросами воспитания кад
ров из коренного населе
ния заготовительные орга
низации занимаются еще 
недостаточно. Из 46 работ
ников заготовительных ор
ганизаций Ларьякского 
района всего лишь 3 че- 

и о в е к а  хантэ.
Ш арыпов.

ш  акнакмаа

Всемерно развивать колхозное 
коневодство

(Окончание. Начало см. на 1 стр.)

земельных работников Там - 1  в области все ещ е нахо 
бовской области, которые I дится в состоянии упадка, 
считают, что лошадь-де в Коневодство запущено 
настоящее время отжила не только в Тамбовской 
свой век, малорентабель-1 области. Недооценка ло
на, объедает  колхоз. Что-1 шали живуча еще в ряде 
бы оправдать эту, с поз- 'других районов. Об этом 
воления сказать, „теорию",5 можно судить по такому
сторонники ее ссылались 
на бурный рост механиза

важному показателю, как 
сохранение молодняка.

ции сельского хозяйства: Есть области, где из при- 
механизация, мол, сбрасы- плода сохранено на каждые 
вает со счетов коня. Не- 100 маток только 30—40
удивительно, что игнори
рование лошади, вытекав
ш ее из таких в корне не
верных, вредных взглядов, 
привело к снижению по
головья в ряде районов. 
В целом ж е коневодство

жеребят. В Смоленской об
ласти, например, по пред
варительным итогам на 1 
января 1940 г., от каждых 
100 конематок сохранено 
30 жеребят, в Курс кой— 36, 
в Белоруссии—41. Коли

чество поголовья также 
низко. Стране нужна хоро
шая лошадь для сельского 
хозяйства, транспорта и 
Красной Армии. Но далеко 
не всюду борются за  выра
щивание хорошего, вынос
ливого коня, пригодного 
для хозяйства и оборонных 
целей. Приведем такие при
меры.

К 1 марта с. г. Б елорус
сия выполнила только 13 
проц. квартального плана 
сдачи лошадей государству 
на нужды обороны. О бъяс
няется это прежде всего 
тем, что лошади, предназ
наченные к  сдаче, не соот
ветствуют кондиции, и поэ
тому значительная их часть 
бракуется при приемке.

Колхозы Краснодарского 
края не выполнили плана 
сдачи лошадей в армию, в 
то  время как соседняя Рос
товская область перевы

полнила его вдвое. Конеч
но, кубанские казаки лю
бят и ценят лошадь, уме
ют ухаживать за нею не 
хуже донских. Но, очевид
но, краснодарские краевые 
и районные организации 
не сумели полностью ис
пользовать это чувство 
привязанности кубанского 
казака к своему верному 
боевому другу, сделали 
очень мало для того, что
бы резко улучшить каче
ство коня, укрепить и рас
ширить коневодческие ф ер
мы—это важное звено ко 
неводства.

Надо сказать, что коли
чество конеферм в колхо
зах все еще не велико. По 
данным на 1 января 1939 г., 
только в 12,7 проц. колхо
зов имелись конефермы. 
Уже одна эта  средняя ци
фра по Союзу показывает, 
как много предстоит сде

лать. По отдельным краям 
и областям цифры очень 
пестрые. Возьмем, к при
меру, Новосибирскую и 
Омскую области. В то в р е 
мя как в первой 54,5 проц. 
колхозов имеют фермы, 
во второй —8,4 проц. В 
Белоруссии всего лишь
2,2 проц. колхозов имеют 
фермы. Ясно, что в этом 
направлении придется мно
го и энергично поработать.

Увеличение конского по
головья и всемерное повы
шение его качества—вот 
неотложная задача, кото 
рая во весь рост встает 
теперь перед колхозами. 
Заниматься этим делом 
нужно не рывками, как 
это, к сожалению, часто 
бывает, а планомерно, глу
боко, серьезно. Надо про
явить подлинно хозяйст
венную заботу  о кормовой 
базе, о метизации, прове-
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Усилить контроль за расходованием 
фондов зарплаты

*  НА СЕЛ ЬХ О ЗВ Ы С ТАВК Е В  1940 ГОДУ

Стенды ефремовцев  
в павильоне „Сибирь“Совет Народных Комис

саров Союза ССР 15 ав
густа 1939 года принял по
становление о порядке кон
троля  за расходованием 
фондов зарплаты по про
мышленным предприятиям, 
бюджетным и хозрасчет
ным организациям. С ове
том Народных Комиссаров 
Союза ССР на государст
венный банк возложена 
обязанность осуществлять 
контроль за расходованием 
фондов заработной платы.

Бесконтрольность в рас 
ходовании фондов зарпла
ты порождала много бес
хозяйственности, с которой 
требовалось и еще требует
ся  вести самую реши
тельную борьбу.

Перерасход фондов зара
ботной платы нарушает со
циалистический принцип 
распределения по количе
ству и качеству затрачен
ного труда, подрывает хоз 
расчет, ослабляет борьбу 
за повышение производи
тельности труда, за выпол
нение и перевыполнение 
производственных про 
грамм.

Практика в IV кв. 1939 го
да и первом квартале 1940 
года показала, что новые 
формы контроля за исполь
зованием фондов заработ
ной платы в соответствии 
с выполнением производ
ственной программы пол
ностью себя оправдали. В 
этом можно убедиться на 
многочисленных примерах 
работы организаций Сама
ровского района.

Такие организации, как 
Самаровский консервный 
комбинат, леспромхоз, окр 
промкомбинат, маслопром, 
МРС, Самаровский рыбпро- 
дснаб(ныне рыбкооп),. при 
отсутствии надлежащего 
контроля допускали круп
нейшие суммы перерасхо
дов по фондам заработной 
платы. Самаровский кон
сервный комбинат в первом 
квартале 1939 года отно
сительно к выполнению] 
производственной програм-1

дении выжеребки и случ
ной кампании.

Как и в любой отрасли 
нашего хозяйства, успехи 
в развитии коневодства
зависят прежде всего от 
кадров. Конюх в колхозе— 
такая ж е ведущая фигура, 
как и тракторист. Можно 
без преувеличения сказать, 
каков конюх таковы и ло 
шади. У нас выросли пре
красные мастера коневод 
ства, имена которых знает 
вся страна. Лучшие из
них награждены орденами, 
медалями.

Однако земельные органы 
слишком мало делают для 
того, чтобы знания и опыт 
таких людей стали достоя
нием всей массы работни
ков коневодства. Хуже то 
го, зачастую земельные 
органы совершенно устра
няются от подготовки кад
ров, не интересуются тем,

мы допустил перерасход в 
сумме 364 тыс. руб., во вто
ром квартале прошлого го
да 159 тыс.руб., апривведе 
нии контроля в IV квартале 
1939 года, в январе и февра
ле 1940 года не имел пере
расхода. Омпушнина (Сама 
ровское отделение) в пер 
вом квартале прошлого го 
да допустила перерасход 
20 тыс.руб.,в текущем году 
она перерасхода не имеет.

Но наряду с положитель
ными результатами работы 
IV кв. 1939 года и I кварта 
ла 1940 года имеется еще 
ряд серьезных недостатков 
по контролю за расходова
нием фондов зарплаты. Ряд 
организаций в первом квар
тале текущ его года допус
тили вновь перерасходы:лес- 
промхоз 66 тыс.руб.,Лугов- 
ской лесозавод 32 тыс.руб., 
маслопром 8 тыс. руб., Хан- 
тэйская ш кола 4 тыс. руб., 
средняя школа 1 тыс. руб., 
райзо 6 тыс. руб., Самаров
ский опорный пункт 11 тыс. 
руб., Дом народов севера 
2500 руб.,горпромкрмбинат 
6.800 руб., промартель 
„Прогресс" 9.800 руб., рай 
лесхоз 13. 500 руб. и др.

Нарушены фонды зарпла 
ты по 26 организациям 
Самаровского района. 15 
организаций допустили за 
вышение ставок. 16 органи
заций допустили содержа
ние излишних единиц.

Все факты говорят о 
том, что указанные выше 
организации постановле
ние СНК СССР от 15 ав
густа 1939 года не вы
полняют, а филиалы гос
банка к нарушителям про
являют неуместнуюлойяль* 
ность, занимаются беско
нечными предупреждения
ми вместо принятия дей
ственных мер воздействия 
на нарушителей через ме
стные партийные и дирек
тивные органы, через про
куратуру. Нарушители за 
частую к ответственности 
не привлекаются, в резуль*

I тате они спокойно продол- 
I жают нарушать советские

кому доверено столь цен
ное колхозное добро, как 
лошадь. Вот где причина 
огромной текучести коню
хов в колхозах, засорен
ность их рядов людьми, не 
достойными этой важной 
работы. Взять хотя бы Во- 
допьяновский район, Воро 
нежской области. В неко
торых колхозах конюхами 
здесь работают лодыри, 
бездельники, а то и воры. 
В колхозе им. Калинина, 
например, корма разворо 
ваны. В отдельных арте
лях конюхи кормили соло
мой своих овец.

Мириться с этим нельзя. 
Заведующими конеферма
ми, конюхами должны быть 
лучшие колхозники. Боль
шую работу по укрепле
нию коневодческих кадров 
может и должен проделать 
деревенский комсомол. Пе
редовые комсомольские ор-

законы, продолжают раз 
базаривать социалистичес 
кую собственность.

Такие филиалы банка 
как Кондинский, Березов
ский, Сургутский, Ларьяк- 
ский явно недооценивают 
важнейшую работу по осу
ществлению контроля за 
расходованием фондов зар  
платы, даже не считают 
нужным отчитываться о 
проделанной ими работе.

По Самаровскому району 
в первом квартале было 
намечено к проверке на 
месте 57 организаций, ф ак 
тически проверено 47, 
план проверки не выпол
нен.

Величайший гений чело
вечества Владимир Ильич 
Ленин в своих трудах у к а 
зывал •

„Учет и контроль—вот 
главное что требуется 
для „налажения", для 
правильного функциони
рования первой фазы 
коммунистического об 
щ ества". (Собр. сочине 
ний, том XXI, стр. 440). 
Это величайшее указа

ние всякий честный совет
ский работник никогда не 
м ож ет заб ы вать . ,

Работникам госбанка, фин 
органов необходимо и з 
влечь для себя урок и немед 
ленно приступить к самому 
строжайшему контролю 
за  расходованием фондов 
зарплаты. Пора положить 
конец всякомуперерасходу. 
Каждый руководитель дол
жен, наконец, понять, что  
социалистическая экономи
ка не терпят  никаких 
бесцельных перерасходов, 
вызванных бесхозяйствен
ностью.

Правильная организация 
контроля за расходованием 
фондов зарплаты является 
одной из важнейших задач 
государственного банка и 
финорганов и ее нужно 
осуществить немедленно.

И.П. Сивков.
Ст. кредитный инспектор ок 

ружной конторы госбанка.

ганизации так и поступают. 
А в Рязанской области кол
хозными конюхами рабо* 

| тают уже несколько сот 
комсомольцев. Надо вся 
чески поддержать эту  цен
ную инициативу колхозной 
молодежи.

XVIII съезд партии по
ставил задачу—увеличить 
поголовье лошадей в треть 
ей пятилетке на 35 про
центов. Путь для успеш
ного осуществления этой 
директивы указан поста
новлением ЦК ВКП(б) и 
Совнаркома СССР. Воору
женные новым законом, 
колхозы наверняка добью т
ся решающих достижений 
в коневодстве всюду, где 
партийные организации, 
земельные и советские о р 
ганы обеспечат им конкре
тное, глубокое и квалифи
цированное руководство.

(Передовая .Правды*
ее 15 апреля 1940 г.)

М. Е. Ефремов завоевал 
широкую известность в
стране задолго до откры 
тия Всесоюзной Сельско
хозяйственной Выставки. 
Еще в 1937— 1938 гг. кол
хозников тянуло на Алтай, 
на родину ефремовского 
движения. Хотелось самим 
посмотреть на тучные че* 
тырехсотиудовые урожаи 
пшеницы, научиться ма
стерству  ефремовской а г 
ротехники.

Большая эта мечта осу
ществилась на Выставке. 
В 1939 г. в павильоне „Си
бирь", у замечательно вос
произведенных делянок с 
отборной пшеницей, возле 
огромных ярких стендов, 
сотни тысяч колхозников 
прошли наглядную школу 
ефремовского мастерства.

Павильон „Сибирь" дея
тельно готовится сейчас 
к показу ефремовского дви
жения на Выставке 1940 г. 
Преображенные ефремов
ские стенды обещают быть 
еще более интересными и 
содержательными. На од
ном из стендов посетитель 
увидит схематическую кар 
ту Союза. От Алтайских 
предгорий разбегаются во 
все концы Союза бесчис
ленные нити. Ефремовские 
звенья созданы и уже с 
осени заложили прочный 
фундамент небывалых уро
жаев на Украине, в Повол
жье, на Кубани, в Ка
захстане. Почин алтайских 
колхозников вырос в б ол ь
шое движение, охватившее 
всю страну.

На одном Алтае, по да
леко неполным данным, 
больше четырех тысяч е ф 
ремовских звеньев. В зве
ньях— 18400 колхозников. 
Они уже сейчас обрабаты
вают свыше 100 тысяч гек
таров посевной площади. 
А ведь совсем недавно на 
Алтае было всего 33 звена.

Кадры цветного диапо
зитивного фильма на экра 
не увлекательно расскажут 
об истории ефремовского 
движения и о том новом, 
что накопил ефремовский 
опыт в последнее время.

Вот М. Е. Ефремов, ны
не научный работник Бар
наульской опытной стан
ции, показывает свои д е 
лянки приезжим колхоз
никам. Талантливый нова
тор, он много и плодот
ворно работает над агро
техникой высоких урожае в 
яровых и озимых пшениц, 
над превращением бесстру
ктурной почвы в структур
ную путем уплотненного 
шахматного посева мно
голетних злаковых и бо
бовых культур.

Вместе с Михаилом Еро
феевичем выросли, заво е 
вав славу новыми трудо
выми подвигами, его то 
варищи—1Чуманов, Попен- 
ко, Сергеева и другие.

Знатная ефремовка А. С. 
Сергеева собрала в 1939 го
ду 101,1 центнера пшени
цы с гектара—мировой ре
корд, урожай, какого зем
ля еще не давала.

Павильон „Сибирь" под
нимает на щит новые, ра
нее безвестные имена е ф 
ремовцев. М. С. Морозов 
из колхоза „Красный Ок
тябрь", Андреевского рай
она, собрал в 1939 году 
89 центнеров зерна с гек
тара. И. Я. Черногоров, 
колхозник артели „Утро 
Мая", Славгородского рай
она, получил с 2 гектаров 
по 78,2 центнера пшеницы. 
П. Е. Вязьмин из колхоза 
„Майское утро", Солтон- 
ского района, собрал с 5 
гектаров по 51 центнеру 
пшеницы.

У каждого из них свой 
богатый опыт. Давно ли 
утверждали, что озимой 
пшенице не бывать в Си
бири. А Вязьмин дока
зал, что озимая пшени
ца и в Сибири, в руках 
мастера - ефремовца, мо
жет давать не меньший 
урожай, чем яровая.

Посетитель увидит на 
стенде интереснейший эк
спонат. Э то—„записная кни
жка ефремовца", лишь н е
давно введенная в практи
ку алтайских мастеров со
циалистического земледе
лия. Записная книжка дает 
ясное и глубокое предста
вление о всем комплексе 
агротехнических мероприя
тий, проведенных звеном. 
В ней—сведения о  соста
ве звена, о взятых ефре- 
мовцами обязательствах, 
о предпосевной обработке 
почвы и уходе за растени
ями. Тут же вы найдете 
подробную характеристику 
участка. Любовно и т щ а 
тельно заполняют ефремоа- 
цы страницы книжки сво
ими наблюдениями за 
посевом — время появ
ления всходов, сорня
ков, корки, начало ку
щения, колошения и т. д. 
Перелистывая страницы 
дневника, вы можете уз
нать и о количестве ко
лосьев на квадратном мет
ре и о том, сколько зерен 
в каждом колосе. „Запис
ную книжку ефремовца" с 
одинаковым увлечением 
будут изучать на Выстав
ке и ученые и колхозни
ки.

Стенды Алтайского зала 
подробно познакомят кол
хозников с методами рабо
ты инспекторов ефремов
ской агротехники, в част
ности с работой Г. И. Щер
бинина из Краснощеков- 
ского района. В районе — 
И З  ефремовских звеньев. 
В каждом звене тов. Щ ер
бинин успел побывать за 
лето четыре раза. Еф ре
мовны повседневно полу
чают от него ценнейшие, 
практические указания.
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Бороться за высокий урожай 
зерновых

Чтобы повысить урожай 
колхозных и совхозных по
лей, нужно хорошо обра
ботать землю, своевремен
но посеять доброкачест
венными семенами, выпол
нить все агротехнические 
мероприятия. Только так 
наши колхозы и совхозы 
могут получить высокий 
урожай. Чтобы сохранить 
полностью урожай, необ
ходимо в первую очередь 
очистить колхозные и сов
хозные поля от вредите
лей сельского хозяйства. 
В нашем округе к таким 
вредителям относится бу
рундук. Он уничтожает 
огромное количество пер
восортного зерна и снижа
ет урожайность.

Правления колхозов за
частую не уделяют доста
точного внимания вопросу 
уничтожения грызунов и 
особенно бурундука, ко т о 
рый наносит основной вред 
в момент созревания хле
бов. Практика исследова 
ния показала, что бурун
дук уносит до 5 килограм
мов зерна за 10—15 дней. В 
нашем округе расселены 
миллионы бурундуков.

Почетный долг каждого 
колхоза— организовать ис 
требление бурундука. Это 
сохранит урожай, повысит 
доходность колхоза, а кол
хозники получат дополни
тельный заработок.

Местным советским о р 
ганизациям надо широко 
привлекать колхозы к ист
реблению грызунов. На ра
ботников заготовительных 
организаций главпушнины 
и потребкооперации возла
гается задача провести о р 
ганизованно охоту на гры
зунов, дать правильный ин
структаж по отлову зверь
ков и консервированию их 
шкурок.

Правления колхозов мо
гут заключить договора с 
заготовительными органи
зациями о лове грызунов. 
Согласно заключенных до
говоров колхозы обязаны 
выделить необходимое ко
личество ловцов с тем, 
чтобы как можно быстрее 
очистить свои поля от 
грызунов и выполнить свои 
обязательства по сдаче 
шкурок заготовителям.

Марков.

ОЛЕНЬ В ОБОРОНЕ 
СТРАНЫ

Очковтирателя обнаружили
Счетовод Изголовской 

рыбартели имени Кирова 
(Сургутский район) т. Кок
шаров,как выяснилось, сис
тематически занимается оч
ковтирательством. В свод
ке на 10 апреля о под
готовке к весенней посев
ной кампании Кокшаров 
указал, что колхоз имеет

На самом деле колхоз 
семенного материала не 
имеет.

В той же сводке очко
втиратель Кокшаров ука
зывает, что колхозом вы
везено навоза на поля 200 
возов.—И  это обман. Уди
вительно, почему правле
ние колхоза до сих пор

2 центнера зерновых семян (держит при себе обманщи- 
и 15 центнеров семенного I ка?
картофеля. Г. Громов.

ПОДЪЕМ ВОДЫ
За 15 и 16 апреля воды ем воды был всего на 15

на реке Иртыш прибыло 
34 сантиметра. Всей воды, 
с начала весны, прибыло 
150 сантиметров. В прош
лом году весенний подъем 
воды начался на 10 дней 
позднее. В прошлом го л у "ожидается между 
весной на 16 апреля подъ- |2о  апрелем.

сантиметров.
Для того, чтобы стопить 

осенцы, требуется еще 
подъем воды на 1 метр. 

Подвижка льда на реке 
около ~Иртыш Самарово 
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Олень как  транспортное 
животное может сыграть 
огромную роль в обороне 
нашей страны. На террито
рии Крайнего Севера, в 
тундре и лесотундре, при 
отсутствии постоянных до
рог значение оленя исклю
чительно велико. Исполь
зовать  оленя в военное 
время вполне возможно и 
летом, тем более зимой.

В л етаее  время олень 
может быть использован 
как вьючное животное и в 
разведке на нарте. Нагруз
ка со вьюком на одного 
оленя может быть д оведе
на от 20 до 30 килограммов. 
Использовать оленя в це
лях разведки летом по не
проходимым местам Севе
ра можно в нарте. Н о го
раздо удобнее для продви
жения по болотам и чаще 
кустарников применять, 
вместо нарты, лопарскую 
лодочку. На ней человек 
может прекрасно маскиро
ваться в любой местности 
и быть незамеченным при 
передвижении.

В зимнее время олень 
м ожет служить для пере
возок провианта, фуража, 
людей и прочих грузов. 
При перевозке грузов н е 
обходимо учитывать упи
танность оленей,состояние 
дорог, а отсюда и предель
ную нагрузку на оленя. 
Предел этот колеблется 
от  100 до 200 килограммов 
на оленя. По наезженной 
же дороге один олень мо
ж ет перевозить в среднем 
150 килограммов.

Средняя скорость оленя 
с грузом от 30 до 50 ки 
лометров в сутки. В лег
ковой упряжке по наез
женной дороге олень без 
ущерба для его упитанно
сти и здоровья может прой 
ти 120 километров в су т 
ки (включая отдых). При 
очень скором передвиже
нии на олене можно про 
ехать без смены упряжки 
200—250 километров в 
сутки.

Военные действия в Скандинавии
По последним сведениям, 

поступившим из Норвегии, 
германские войска продол
жают успешное продвиже
ние. В районе Осло ими 
заняты важные норвежские 
военные заводы и укреп
ленная зона. Продвигаясь 
на юго-восток от Осло, 
германские войска захва
тили 300 пленных, 7 нор» 
вежских орудий, большое 
количество винтовок и 
снаряжения. 3 тысячи нор
вежских солдат оттеснены 
германскими войсками за 
шведскую границу и ин
тернированы в Швеции. 
Высадка германских войск 
в норвежских портах про
ходит планомерно.

В южную Норвегию 14 
апреля прибыли новые по
полнения войск и матери

алов. Военных действий на 
море в этом: районе не 
было.

Крупные английские во
енно-морские силы блоки
ровали вход в порт Нар 
вик. В Бергене два англий
ских самолета подвергли 
бомбардировке германский 
торговый пароход и пото
пили его. Оба самолета 
сбиты германскими истре
бителями.

В Скагерраке герман
ские вооруженные силы 
уничтожили еще две не
приятельских подводных 
лодки. Таким образом чи
сло потопленных за пос
ледние дни германскими 
морскими воздушными си 
лами неприятельских под
водных лодок увеличилось 
до семи. Норвежский ми

ноносец „Хваль“ захвачен 
немцами.

По английским сообще
ниям германские войска, 
продвигающиеся в непо
средственной близости от 
Осло, встречают сильное 
сопротивление. На юго-во 
стоке от Осло у входа в 
Осло—фиорд происходят 
бои. Английская авиация 
14 апреля совершила но
вый налет на норвежский 
аэродром в Ставангере, за
нятый германскими вой 
сками. Повреждено боль
шое количество ваходив- 
шихся на аэродроме са
молетов.

15 апреля в Лондоне 
опубликовано официальное 
сообщение о том, что ан
глийские войска высади
лись в ряде пунктов Нор
вегии. (ТАСС).

В целях разведки в зим
нее время с помощью оле
ня можно прекрасно п е р е 
двигаться и на лыжах.

Опыт перевозки военно
го снаряжения на оленях 
был организован ещ е в 
1916— 1917 годах, во вре
мя империалистической 
войны. Тогда нужно было 
перебросить военные груза 
из Мурманска в Кандалак
ш у . На это было согнано 
около 6 тысяч оленей. Н е
смотря на то , что органи
зация этого транспорта 
проходила безобразно, к 
животным относились вар
варски, от чего пала ты ся
ча оленей, груз до места 
назначения был доставлен.

Использование оленя в 
обороне нашей страны—де
ло бесспорное. В условиях 
Севера олень для пере
движения пока что являет
ся незаменимым. Н еоб хо
дима только надлежащая 
организация этого дела  и 
соответствующая его под
готовка. За это дело дол
жны взяться все специа
листы сельского хозяйства: 
зоотехники, ветеринарные 
работники, оленеводы, пас
тухи, организация Осоави
ахима, рабочие и служа 
щие оленеводческих сов
хозов и колхозов.

Все это нам нужно для 
того, чтобы в случае, ес
ли враг посмеет напасть 
на нашу священную роди
ну, наша общественность 
смогла бы в любую минуту 
выставить на помощь на
шей доблестней Красной 
Армии социалистическое 
оленеводство.

И. Кашеваров.

Редкий случай
На рыболовном угодии Камен

ном (в 3 километрах от Остяко- 
Вогульска) рыбаками с. Самаро
во была добыта щука размером  
70 сантиметров. Когда из щуки 
стали приготовлять пищу, внутри 
ее  обнаружили кольцо, на одной 
стороне которого занчилось „С 
693% на д р у г о й — „СНРС". Очеви
дно щука заглотила окольцован
ную рыбу.

ОБЪЯВЛЕНИЕ 
С 15 апреля 1940 года Остя

ко-Вогульская сберегательная
касса производит операции с 
клиентами с 10 часов утра до 
4 часов дня.

Обеденный перерыв с 1 часу 
30 минут до 2*х часов.

Выходные дни 6, 12, 18, 24 
и 30.

Сберкасса № 1791.

Самаровскому Консервному 
комбинату требуются прием
щики на плашкоуты и матро
сы на суда в путину 1940 го
да. Об условиях найма спра
виться в отделе кадров ком
бината. Дирекция.

Повышать
квалификацию

работниц
Сотни работниц на Сама- 

ровском консервном ком 
бинате, честно работая на 
своем посту, стремятся в 
совершенстве овладеть т е х 
никой производства. Стать 
квалифицированными ра
ботницами—наша заветная 
мечта. И  многие раоотни- 
цы консервного комбината 
стали неплохими мастера
ми производства.

Однако следует признать, 
что поднятием квалифика
ции работниц на Самаров
ском консервном комбина
те занимаются крайне пло
хо. Скажу о себе. В ком- 
бинате я работаю около 
4 лет. Хорошо знаю людей, 
работающих вместесо мной, 
усвоила расположение ком 
бината, но техникой про
изводства не овладела.

Почему я до сих пор 
остаюсь неквалифициро
ванной работницей? Совсем 
аде потому, что не желаю 
учиться; причина в том, 
что меня перебрасывают 
с работы на работу, да  и 
не только меня, так пере
брасываются многие дру
гие работники. Фабрично- 
заводской комитет, когда 
его руководителем был 
т. Лаптев, не занимался по
вышением квалификации 
работниц.

Сейчас к руководству 
фабрично-заводского коми
тета комбината пришел 
тов. Кузнецов. Считаю, что 
он учтет ошибки и недо
статки работы прежнего 
руководителя фабрично-за
водского комитета. Проф
союзные организации и ди
рекция комбината обязаны 
всемерно способствовать 
тому,чтобы работницы бы
стрее овладевали сложны
ми процессами производ
ства.

Тарханова,
работница консервного цеха.

Извещение
Сегодня, 17 апреля, в Остяко— 

Вогульском Доме Народов Севера 
в 7 часов вечера состоится лекция 
на тему: „Комсомол на фронтах 
гражданской войны".

Лекцию читает секретарь ок- 
ружкома ВЛКСМ тов. Хорошев, 

О кружкш  ВЛКСМ.

Ответственный редактор 
А И. РАТНИКОВ.

Самаровской п р и с т а н и  
госпара т р е б у е т с я  на 
постоянную р аботу::::::::::::::

опытный бухгалтер
имеющий стаж самостоя
тельной счетной работы. 
Здесь же требуются

г р у з ч и к и
Об условиях справиться
в конторе пристани

1— 3
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